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今日枣庄 C03

一万七千名中职生将免费上学
艺术类相关表演专业学生除外

本报枣庄 1 2月 1 7日讯
(记者 张旋 ) 近日，枣庄
市教育局下发了《枣庄市中
等职业学校 2 0 1 3年春季招
生工作意见》，其中提到将
进一步扩大中等职业教育
免学费政策范围。目前，全
市大约有一万七千名中职
学生可享受免学费政策。

据了解，从2012年秋季

学期起，对公办中等职业学
校全日制正式学籍一、二、
三年级在校生中所有农村
(含县镇 )学生、城市涉农专
业学生和家庭经济困难学
生免除学费 (艺术类相关表
演专业学生除外 )。其中，涉
农专业范围根据教育部发
布的中等职业学校专业目
录及专业设置管理办法确

定。家庭经济困难的学生比
例将不低于在校学生的5%。

“这项政策是从今年秋天开
始实行的，而当时学生的学
费已经上交，接下来将按照
规定将符合免学费政策的
学生学费退还给学生。”枣
庄市教育局学生资助管理
中心的张主任说。

另据介绍，除了在减免

学费方面与往年相比有很
大变化之外，中职学生的助
学金方面也有了调整。由全
日制中等职业学校国家助
学金资助对象和全日制正
式学籍一、二年级在校农村
(含县镇)学生及城市家庭经
济困难学生，逐步调整为全
日制正式学籍一、二年级在
校涉农专业学生和非涉农

专业家庭经济困难学生。与
扩大的免学费学生范围相
比，助学金资助对象范围有
所缩小。

据枣庄市教育局职成
教科的工作人员介绍，目前
枣庄市正着手进行中职学
校2013年的春季招生，这一
政策的出台将有利于吸引
生源，让初中三年级分流的

学生和具有初中学历以上
并愿意接受中职技术教育
的青壮年，读中职的意愿更
加强烈。“国家推出的这一
政策对中职教育的发展起
到了很大的推动作用，不仅
关系到初中毕业学生，还能
惠及社会上的下岗职工、退
伍军人等群体，对招生和就
业都是一种促进”。

设设斑斑马马线线
保保安安全全

近日，市中交

警大队组织施工

人员，在枣庄市解

放路小学西侧路

口处施划斑马线、

停车线，提醒过往

车辆途经该路口

时减速慢行，注意

避让学生，为该校

学生的交通安全

提供了保障。
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“事实上，百件惠民
实事与政协提案和委员
反映的社情民意不谋而
合，很多都是直接从提案
和社情民意信息中转化
而来的。”枣庄市政协提
案委主任杨新成说，“在
今年提交的 4 1 5件提案
中，7成提案反映的问题
与民生相关。”

为征集更深刻、更广
泛的意见，枣庄市政府就
百件惠民实事的选取先

后到人大、政协等部门积
极征求代表、委员的建
议。据枣庄市政协办公室
一位工作人员介绍，25名
来自不同界别的市政协
委员踊跃建言，从学前教
育、社区化养老、放心早
餐、生活垃圾和污水处
理、新建社区生活设施配
套、住户取暖计量收费、
防止菜贱伤农等问题，提
出了 8 0条有问题、有分
析、有对策的意见建议。

七成提案与民生相关

本报枣庄12月17日讯(记
者 白雪岩) 2013年枣庄两
会将于1月上旬召开，作为政
府报告中一项重要议程，目
前“百件惠民实事”征集工作
正在有条不紊地整理、筛选
中。截至目前，已通过政府各
部门上报、人大代表、政协委
员的议案、提案，以及向市民
征集的意见中筛选出三百多
条有效建议。

据介绍，自2009年始，枣
庄市政府承诺每年为群众办
理100件惠民实事，列出详细
目录清单，明确办理时限、办
理单位和负责人，单独作为
年度《政府工作报告》附件，
向社会公开承诺，对其办理
落实情况列入政府工作重点
督查范围，并次年在市两会
上报告落实情况，接受代表
和委员监督。

17日，记者从枣庄市政府
督查室了解到，截至目前，政府
各部门已上报100多条有效建
议，代表、委员提出100余条建
议，通过政府网站向市民征集
的有效建议达到100多条。综合
分析，其热点主要集中社会保
障、社会事业发展、棚户区建设
等民生热点事件。

“收集的300余条有效建议
将再进行梳理、筛选，最终选取

100条贴近民生，能够切实解决

群众困难的事件。”枣庄市政府

督查室李科长介绍，关于2013

年百件惠民实事选取的工作，

政府已经多次召开调度会议，

着重围绕市属企业的改革改

制，职工、农民工的合法权益维

护，困难群众的看病难、看病

贵，贫困家庭子女就学、弱势

群体帮扶等重点民生问题。

代表、委员、普通市民踊跃建言“百件惠民实事”

目前已征集三百多条建议

开灯睡觉致性早熟？
医生：很难断定，暂时没见过类似病例

本报枣庄12月17日讯(记
者 赵艳虹) 近日，微博上
有条热门转发称，4岁女孩
出现性早熟，没想到床头小
夜灯竟是真凶。微博转发
后，不少网友纷纷表示，要
将买小夜灯的计划搁置。17

日，记者从枣庄市立医院内
分泌代谢科了解到，小夜灯
致使孩子性早熟的说法很
难断定，暂时没见过类似病
例。

17日，记者走访了一些
销售灯饰的商铺，据商铺老
板介绍，常使用小夜灯的顾
客多为小孩和老人，老年人
因为年岁大了常有起夜的
习惯，而家长来买小夜灯，
大都是因为小孩子怕黑。

据市立医院内分泌代
谢科王大夫介绍，如果夜间

光线照射时间过长，会影响
内分泌中枢以及影响褪黑
素和生长激素的分泌，从
而导致睡眠紊乱。但是否
会引发孩子性早熟或性器
官提前发育，暂时还没有
遇见过类似的案例。但长期
开灯睡觉会影响小孩的生
物钟，使其生理机能降低。

此外王大夫称，造成
性早熟的原因很多，现在
孩子吃的肉类食品较多，
还有孩子爱吃一些营养
品、保健品、反季节的食物
等，这些食物都有可能造
成孩子性早熟。同时生活
中洗涤剂、农药及塑料工
业向环境排放的物质及其
分解产物，也可能产生一
些激素类物质影响器官正
常分泌。
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